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Protokoll 
 
Der Mitgliederversammlung des TuS Bad Sassen-
dorf vom 25. Juni 2020 im Haus Rasche-Neugebauer, 
Wilhelmstr., Bad Sassendorf 
 
 

Top 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
(Teilnehmerliste dem Original-Protokoll als Anlage beigefügt) 
 
Um 19:30 Uhr begrüßt der 1. Vorsitzende des TuS Bad Sassendorf, Antonius Bahlmann, 22 
anwesende Mitglieder. Er stellt die form- und fristgerechte Einladung unter der Bekanntgabe 
der Tagesordnung im Soester Anzeiger sowie die Beschlussfähigkeit der Mitgliederver-
sammlung fest. Er bedauert, dass bei einem so großen Verein nicht mehr Mitglieder der Ein-
ladung zur Mitgliederversammlung gefolgt seien. Das führt er u.a. darauf zurück, dass es ei-
nerseits aufgrund der Corona Pandemie bestimmte Vorbehalte an einer Teilnahme gibt und 
andererseits im Verein alles offensichtlich gut läuft. Der Lockdown hat uns heftig getroffen, 
alle Sportgruppen haben ihren Betrieb eingestellt. Die im Mai geplanten Feierlichkeiten zum 
100-jährigen Bestehen mussten ausfallen. Sie sollen im Mai 2021 nachgeholt werden. Auch 
die eigentlich für den 19. März angesetzte Mitgliederversammlung musste abgesagt werden. 
Aufgrund der heutigen Lage können wir aber jetzt die Versammlung nachholen. Um die Si-
cherheitsegeln einzuhalten, sind die Platze nummeriert. Trotz der wenigen erschienen Mit-
glieder sind wir beschlussfähig.  
 
Die Tagesordnung liegt in der Versammlung aus. Da keine Änderungswünsche oder Anträge 
gestellt werden, gilt sie von der Versammlung als angenommen. 
 
 

Top 2: Ehrung der verstorbenen Mitglieder 
(Auflistung dem Original-Protokoll als Anlage beigefügt) 
 
Die Mitgliederversammlung gedenkt der verstorbenen Vereinsmitglieder. 
 
 

Top 3: Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 28. März 
2019 
 
Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 28. März 2019 liegt den anwesenden 
Mitgliedern zur Einsicht aus. Bis zum Ende der Veranstaltung gibt es keine Beanstandungen 
oder Einwendungen gegen das Protokoll. Damit wird das Protokoll einstimmig durch die Mit-
gliederversammlung genehmigt. 
 
 

Top 4: Berichte 
 

4.1 Geschäftsbericht des Vorstandes (Antonius Bahlmann) 
 
Der 1. Vorsitzende Antonius Bahlmann berichtet über die Tätigkeiten des Vorstandes im Jahr 
2019. Dieser tagte im abgelaufenen Jahr 7-mal, 2-mal zusammen mit den Abteilungsleitern, 
um die Interessen der Abteilungen, die viele Dinge in ihren eigenen Bereichen selbständig 
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regeln, abzugleichen, und 1-mal im Sommer des Jahres beim traditionellen Übungsleitertref-
fen, um den Kontakt vom Vorstand zu den Übungsleitern zu optimieren. 
 
Themen der Vorstandssitzungen waren u.a. die Finanzsituation des Vereins, Beschaffung 
von Sportgeräten, Schaffung möglichst optimaler Trainingsbedingungen, Anträge der Abtei-
lungen, Aus- und Weiterbildung der Übungsleiter, Erhaltung der Tennisplätze und des Ver-
einsheims, Durchführung von Veranstaltungen.  
 
Ein Schwerpunkt der Arbeit waren die Vorbereitungen zum 100-jährigen Vereinsjubiläum. Al-
les war geplant und vorbereitet. Die Lokalitäten waren reserviert, das Essen und die Ge-
tränke waren bestellt. Als dann im März die Verschärfungen der Regeln bei Veranstaltungen 
aufgrund der Corona-Pandemie griffen, mussten wir die Feier absagen. 
 
Ein weiterer Schwerpunkt war die Antragstellung zur Erneuerung von fünf unserer Tennis-
plätze im Rahmen der Förderungen „Moderne Sportstätten“ der Landesregierung. Der För-
derantrag lief über den Gemeindesportverband und die Gemeindeverwaltung. Sportwart 
Winfried Westermann hat in dieser Maßnahme viel Engagement investiert. Mittlerweile liegt 
der positive Förderbescheid vor. Die Renovierung wird bei Kosten von insgesamt 92.000 
EURO mit 80.000 EURO aus dem Fördertopf bezuschusst. Im Herbst beginnen die Arbeiten 
und werden im Frühjahr abgeschlossen sein. Im kommenden Jahr wird die Notwendigkeit 
der Dachsanierung des Vereinsheim auf die Agenda kommen. 
 
Auf die Entwicklung der Corona Pandemie musste reagiert werden. Zum Schutz der Mitglie-
der verhängte der Vorstand ein Sportverbot, die Gruppen stellten ihre Aktivitäten ein. Nach 
ersten Lockerungen konnten die ersten Aktivitäten im Freien (Leichtathletik, Volleyball) wie-
der stattfinden. Treffen in den Hallen waren später auch wieder möglich. Aber aufgrund eines 
hohen Aufwands bei der Durchführung wird erst nach den Sommerferien entschieden, wie es 
weitergeht.  
 
Die Mitgliederzahl befindet sich stabil auf hohem Niveau. Sie sind fast identisch mit den Zah-
len aus dem Jahr 2018. Der TuS Bad Sassendorf ist weiter stärkster Sportverein in der Re-
gion. 
(Aufstellung TuS Mitgliederbewegungen dem Original-Protokoll als Anlage beigefügt) 
 
Der Tagesordnungspunkt „Ehrung langjähriger Mitglieder“ wurde aufgrund Corona herausge-
nommen und wird auf das nächste Jahr verschoben. Antonius Bahlmann erwähnt aber, dass 
Inge Brusis für ihre Mitgliedschaft seit 70 Jahren hätte geehrt werden sollen. So muss sie 
nun wie die anderen auf das nächste Jahr warten. 
 
Da es keine Anmerkungen oder Fragen zum Bericht 2019 des Vorstandes gibt, beendet An-
tonius Bahlmann den Tagesordnungspunkt. 
 
 

4.2 Berichte der Sportwarte 
 

4.2.1 Winfried Westermann (Sportwart Wettkampfsport) 
(Bericht dem Original-Protokoll als Anlage beigefügt) 
 
Winfried Westermann berichtet über die Aktivitäten der am Wettkampfsport beteiligten Abtei-
lungen Volleyball, Badminton, Tischtennis, Basketball und Tennis.  
 
 

4.2.2 Theo Schuch (Sportwart Breitensport) 
(Bericht dem Original-Protokoll als Anlage beigefügt) 
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Theo Schuch berichtet über die Aktivitäten der nicht am Wettkampfsport beteiligten Abteilun-
gen Turnen und Gymnastik, Schwimmen und über weitere übergreifende Aktivitäten.  
 
 
Antonius Bahlmann bedankt sich bei den Sportwarten und den ca. 90 Trainern, Übungslei-
tern und Helfern, ohne die ein so breit gefächertes Sportangebot nicht möglich wäre. Als ein 
Dankeschön dafür wird traditionell am 2. Freitag vor den Sommerferien ein Grillfest veran-
staltet. Aus dieses fiel bisher Corona zum Opfer, soll aber im Herbst nachgeholt werden. 
 
Der TuS konnte auch im letzten Jahr ein sehr gut gelungenes TuS-Info-Heft mit interessan-
ten Berichten aus allen Abteilungen erstellen. Besonderer Dank galt wieder den Herausge-
bern Tanja Pritchard und Holger Busch, die sich seit Jahren für die Erstellung, Herausgabe 
und Verteilung intensiv einsetzen, sowie den Sportlern, die zahlreich die Berichte eingereicht 
hatten.  
 
 

4.3 Kassenbericht (Anna Unruh) 
(Bericht dem Original-Protokoll als Anlage beigefügt).  
 
Anna Unruh trägt den umfangreichen und ausführlichen Kassenbericht für das Geschäftsjahr 
2019 vor. Sie erläutert die Ein- und Ausgaben für das abgelaufene Wirtschaftsjahr. Einnah-
men von 118.906,31 Euro standen Ausgaben von 120.570,64 Euro entgegen, wodurch sich 
ein Verlust in Höhe von 1.664,33 Euro ergeben hat. 
 
Antonius Bahlmann stellt klar, dass wir als Ziel immer eine „Schwarze Null“ anvisieren. Nach 
einem kleinen Überschuss im letzten Jahr müssen wir dieses Jahr einen kleinen Verlust ver-
zeichnen. Als gemeinnütziger Verein dürfen wir auch kein Vermögen anhäufen. Im Ender-
gebnis müssen wir im Wirtschaftsbetrieb immer bei plus/minus Null liegen. Gleichwohl ist 
eine bestimmte Rücklage notwendig. Sie muss aber speziell ausgewiesen sein und dient zur 
Deckung nicht vorhersehbarer Ausgaben. 
 
Da es nach Rückfrage keine Wortmeldungen der Mitglieder gibt, bedankt sich Antonius Bahl-
mann bei Anna Unruh, die die Finanzen des Vereins auch im Jahr 2019 wieder ausgezeich-
net im Griff hatte. 
 
 

4.4 Bericht der Kassenprüfung 
(Bericht dem Original-Protokoll als Anlage beigefügt) 
 
Die Kassenprüfer Wolfgang Grützner und Hans-Jürgen Wehrmann können aus persönlichen 
Gründen nicht an der Mitgliederversammlung teilnehmen, haben aber einen detaillierten 
schriftliche Bericht vorgelegt, der durch Antonius Bahlmann verlesen wird. Sie hatten die 
Kassenbücher und Belege der Kasse des Vereins am 18.06.2020 in der Geschäftsstelle des 
TUS in Bad Sassendorf geprüft.  
 
Die Prüfung der Kassen ergab keinerlei Einwendungen. Alle Belege waren übersichtlich und 
sehr gut geordnet. Das gesamte Rechnungswesen ist durch die Kassiererin vorbildlich ge-
führt worden. Der Kassenwartin und den Buchhaltern ist für ihre umfangreiche und hervorra-
gende Arbeit zu danken. 
 
Antonius Bahlmann ergänzt, dass neben der Prüfung durch die Kassenprüfer auch Prüfun-
gen durch das Finanzamt und im Rahmen der Sozialabgabenprüfung durch die Kranken-
kasse stattfinden. Dabei hat es keine Beanstandungen gegeben. Zur Bearbeitung der 450-
EURO-Jobs bedient sich der Verein der Unterstützung durch ein Steuerberaterbüro. 
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Da keine Fragen von den Mitgliedern gestellt werden, bedankt sich der 1. Vorsitzende bei 
den Kassenprüfern Wolfgang Grützner und Hans-Jürgen Wehrmann für ihre aktive Mitarbeit 
beim TuS Bad Sassendorf. 
 
 

Top 5: Entlastung des Vorstandes 
 
Die Kassenprüfer beantragen in ihrem schriftlichen Bericht die uneingeschränkte Entlastung 
des Vorstandes, die einstimmig – bei Enthaltung des Vorstandes – von der Mitgliederver-
sammlung erteilt wird. 
 
 

Top 6: Bestätigung der Abteilungsleiter/innen 
 
Von ihren Abteilungen wurden die Leiter Andre Hilker (Badminton), Thomas Hoischen 
(Tischtennis), Horst Neumann (Tennis), Sybille Bierögel (Turnen) Norbert Bause (Volleyball) 
und Sabine Schulze (Schwimmen) wiedergewählt. Willi Klespe (Basketball) hat seinen Rück-
zug angekündigt. Bis zur Wahl nach Corona eines neuen Leiters nimmt er die Aufgaben 
kommissarisch wahr. Alle Abteilungsleiterinnen und Abteilungsleiter werden in ihren Ämtern 
von der Mitgliederversammlung einstimmig bestätigt.  
 
Der 1. Vorsitzende dankt den Abteilungsleiterinnen und Abteilungsleitern für ihren engagier-
ten Einsatz für den TuS Bad Sassendorf. 
 
 

Top 7: Wahlen zum Vereinsvorstand 
 

7.1  1. Vorsitzender (z.Z. Antonius Bahlmann, Wiederwahl möglich) 
 
Antonius Bahlmann hatte eigentlich seinen Rückzug angekündigt. Doch aufgrund der 
Coronalage und der Jubiläumsfeierlichkeiten wäre er bereit – wenn auch nur noch für ein 
Jahr – erneut zu kandidieren. Er wird daraufhin vorgeschlagen. Es gibt keine weiteren Vor-
schläge. Er wird von der Mitgliederversammlung einstimmig in seinem Amt bestätigt und 
nimmt die Wahl an.  
 

7.2  Kassiererin (z.Z. Anna Unruh, Wiederwahl möglich) 
 
Vorgeschlagen wird Anna Unruh. Es gibt keine weiteren Vorschläge. Sie wird von der Mit-
gliederversammlung einstimmig in ihrem Amt bestätigt und nimmt die Wahl an. 
 

7.3  Sportwart Wettkapfsport (z.Z. Winfried Westermann, Wieder-
wahl möglich) 
 
Vorgeschlagen wird Winfried Westermann. Es gibt keine weiteren Vorschläge. Er wird von 
der Mitgliederversammlung einstimmig bei eigener Enthaltung in seinem Amt bestätigt und 
nimmt die Wahl an.  
 

7.4. Beisitzer (z.Z. Klaus Wellmann, Neuwahl erforderlich) 
 
Da Klaus Wellmann für eine Wiederwahl nicht zur Verfügung steht, ist eine Neuwahl erfor-
derlich. Er wird mit herzlichem Dank und großem Beifall verabschiedet. Vorgeschlagen als 
Nachfolger wird Bürgermeister Malte Dahlhoff. Es gibt keine weiteren Vorschläge. Er wird 
von der Mitgliederversammlung einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
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7.5  Kassenprüfer (Wolfgang Grützner scheidet aus, Neuwahl er-
forderlich) 
 
Wolfgang Grützner muss satzungsbedingt nach 2 Jahren als Kassenprüfer ausscheiden. Als 
Nachfolger übernimmt Hans-Jürgen Wehrmann das Amt des 1. Kassenprüfers.  
Aus der Versammlung wird Thomas Hoischen als 2. Kassenprüfer vorgeschlagen und ein-
stimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
 
 

8. Wirtschaftsplan 2020 
(Bericht dem Original-Protokoll als Anlage beigefügt) 
 
In ihrem Wirtschaftsplan für das Jahr 2020 weist Kassiererin Anna Unruh darauf hin, dass 
die im letzten Jahr beschlossene Beitragserhöhung und Erhöhung der Übungsleiterpauscha-
len in 2020 umgesetzt wird. Außerdem ist eine Grundsanierung der Tennisplätze einschließ-
lich der Zaunanlage geplant, die mit einer Förderungssumme von 80.000 € von der NRW 
Bank finanziert wird, sodass es für den Verein zu selbst zu tragenden Kosten von ca. 15.000 
Euro kommen wird, die aus den bisher gebildeten Rücklagen finanziert werden. Ansonsten 
wird die bisher vom Vorstand gefahrene Linie auch in Zukunft beibehalten werden. 
 
Sie kalkuliert mit Einnahmen in Höhe von ca. 215.227,42 Euro, bei Ausgaben rechnet sie mit 
ca. 203.100,00 Euro. 
 
Anna Unruh erwartet somit für das Jahr 2020 einem Gewinn von ca. 12.000,00 Euro. 
 
Von den Anwesenden der Mitgliederversammlung kommen auf Nachfrage des 1. Vorsitzen-
den keine Anregungen oder Nachfragen. Der Wirtschaftsplan für das Jahr 2020 wird von der 
Mitgliederversammlung einstimmig in der von Anna Unruh vorgelegten Fassung genehmigt. 
 
 

Top 9: Festsetzung der Vereinsbeiträge und der Zusatzbeiträge 
 
Dieser Tagesordnungspunkt steht wie jedes Jahr auf der Agenda, weil die Festsetzung der 
Beiträge Aufgabe der Mitgliederversammlung ist. 
 
Da die Beiträge im letzten Jahr erhöht wurden, wird von der Mitgliederversammlung keine 
Beitragsanpassung verabschiedet. 
 
 

Top 10: 100 Jahre TuS Bad Sassendorf 
 
Antonius Bahlmann bekräftigt noch einmal, dass die Feierlichkeiten zum 100-Jährigen Ver-
einsjubiläum zwischen Ostern und Pfingsten 2021 im Kurpark nachgeholt werden sollen. Als 
Partner steht weiterhin das TUK zur Verfügung. Das für 2020 geplante Programm wird für 
2021 übernommen. Anregungen werden aber jederzeit gerne entgegengenommen. Antonius 
Bahlmann bedankt sich beim Organisationsteam. Sein besonderer Dank gilt Beisitzerin Antje 
Hemming, die die Festschrift erstellt hat.  
 
 

Verschiedenes 
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Da es keine Wortmeldungen zu diesem Tagesordnungspunkt gibt, bedankt sich der 1. Vorsit-
zende Antonius Bahlmann bei allen anwesenden Mitgliedern und schließt die Mitgliederver-
sammlung des TuS Bad Sassendorf um 21.00Uhr. 
 
 

Protokolliert: Genehmigt:   

 
 
 
gez.          gez.  

Hans-Günther Rocholl Antonius Bahlmann 
Geschäftsführer 1. Vorsitzender 


